

En 1800

partie banni, ses temples sont fermés ou démolis en grand nombre, ses plus belles colonies, le Canada, la Louisiane et l'Hindoustan, sont passées à l'Angleterre protestante et alors persécutrice.

Hindoustan. Malgré ses 287.000.000 d'habitants, on y rencontre à peine 22 missionnaires et 475.000 catholiques, car la parole de Dieu est encore enchaînée sous la domination anglaise.

Indo-Chine. A peine 320.000 individus professent la vraie foi, malgré l'étendue de ces vastes contrées.

Australie. La lumière de l'Evangile n'a pas encore éclairé ce continent plus grand que l'Europe, et l'on y chercherait en vain un seul prêtre et un seul catholique.

Océanie. L'archipel attendra jusqu'en 1860 pour voir les messagers de la bonne nouvelle du salut.

Japon. Ses 2 millions de catholiques d'autrefois ont presque entièrement disparu au milieu des horreurs de la persécution.

Chine. Malgré ses 400.000.000 d'habitants, elle ne compte encore que 187.000 catholiques

En 1900

clergé nombreux et dévoué et voit augmenter le chiffre des catholiques dans ses possessions, par exemple en Indo-Chine, où un siècle leur a suffi pour monter de 320.000 à 700.000.

A mesure que l'Angleterre proclamé la liberté religieuse dans ses Etats, les conversions se multiplient, si bien qu'on trouve aujourd'hui dans ce pays 2.000 prêtres et deux millions de fidèles.

Grâce à l'influence française, la population catholique atteint aujourd'hui le chiffre de 700.000.

Le pays devient chrétien, les catholiques se multiplient dans toute l'île, au point de former une armée d'environ un million de croyants.

En 40 ans ont surgi 100.000 fidèles, sans compter les cinq millions et demi de catholiques dans les îles qui dépendent de l'Europe.

L'Eglise du Japon ressuscite et montre déjà avec joie ses évêques et ses 45.000 fidèles, prémices d'une moisson plus abondante.

A l'heure où la dernière persécution a éclaté, la Chine comptait 40 vicariats apostoli-